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内容提要： 

1. 我觉得在一个月的之内做手术的可能性非常大，我自己觉得，当然有的也不

敢打保票，这种东西，因为你要做一个手术，就必须得一个人走掉了； 
2. 其实国家是不允许你们知道供体的信息的，但是我给你打保票，我们的供体

质量是非常好的。比如说我们，获取了 100 个肝脏，可能我们自己中心也就

做 20 个，有六七十，七八十都分配。所以我们一般都留好的做； 
3. 我们这边经常很多，也是用十来二十岁的人，那个小孩，那种质量非常好，

我们现在就按照国家做脑死亡，一时是还根本用不完，就获取的时间几乎没

有，像以前那种，至少还要打枪套，还要心跳，还停了几分钟，二十几分

钟； 
4. 我们每一个月的供体，一般会在 15 到 20 个。 

  

录音内容： 

调查员：哎，您好，你是那个廖医生哈？ 

廖大夫：噢，对。 

调查员：啊，廖吉祥医生是吧，哈，这样子，不好意思。我这从外地打过来的，打

的那个网络电话、长途。 

廖大夫：噢，你好，你好。 

调查员：啊，我是说那个，因为病人是外省的嘛，贵、贵州的，然后就是、就是， 
听说你们这边相对来讲，可能会做手术这个进程会比较快。所以是他就 说，叫我

可以来问你一下，看就是说，这个等待的时间，看有没有可能 放在你们这边？听

说你们那个院长也是做过蛮多肝移植的，应该是有经 验吧？ 

廖大夫：哦，是什么血型？ 

调查员：你说血型是吧？ 

廖大夫：啊，对。 

调查员：O 型。 

廖大夫：O 型的啊？ 

调查员：嗯。 

廖大夫：那个病人多大年纪？ 



调查员：52。 

廖大夫：是，是什么问题？ 

调查员：他是那个乙肝的那个肝硬化，单纯的肝硬化，就是说做肝移植相对可能～ 

廖大夫：他人现在身体情况还好些吗？ 

调查员：啊，这个电话效果不要太好。所以说，我就是想给你问一下，看看时间

上， 如果我们这边到你们这边医院来，就是一个相对比较近嘛，再一个最关键的

就是说，听说可能时间不会太久。所以我才说，在你这儿来问一下，看能不能给我

一个大概啊。 

廖大夫：他人现在身体情况，身体情况还 ok 吗? 

调查员：哦，基本上还可以，就是还是能够算是可以活动也可以，基本能够自己自

理吧。 

廖大夫：噢，那效果应该是比较好的。像他这种情况，良性病嘛。第二个的话，我

觉的他尽快做，风险低，如果到了以后出了并发症，像那种，那个、那个有、有肝

脑病啊，或者是有肝肾～，肝肺的或其他的那种，可能就、就、就风险就高很多

了。 

调查员：对呀，对呀。嗯。那你看这～ 

廖大夫：可以，可以呀，可以的。 

调查员：这边、这边所以说我就到处、到处在打听嘛。然后这个、这个我就是看你

这儿，你能不能给我一个大概，比如要等多久啊？因为这下子等这个肝源嘛。 

廖大夫：哦，是这样子的，因为他良性～，实际我们肯定也会，我们现在这个肝源

其实很少，最近好像每一个，到目前为止，我们已经做了差不多 100 个案例了，现

在才五月多嘛。 

调查员：你说今年啊，做了 100 个案例呀？ 

廖大夫：对，对，对，差不多。 

调查员：噢，你说光是～因为我是听我的朋友讲，你们医院肾移植做的多，肝做的

相对比较少，因为肝的那个～ 

廖大夫：哦。 

调查员：哦，那，你们是肝移植，肝移植做了将近 100 例了呀？ 

廖大夫：不是，不是，不是。 100 个案例，那个肝肾移植差不多就有 200 例做

了。那个肝移植现在是，应该是做了 20 来例吧，因为我们稍微有点病人也少一点

嘛。 



廖大夫：我，我，我那边，我那边没什么问题，我那边没什么问题。可以到，可以

到我们医院做检查。 

调查员：啊，你的意思是把他带过来，住到医院里，就等做手术吗？还是怎么样？ 

廖大夫：对，对，对。其实真真，一般来说，像他身体情况还可以的话，我觉得说

不会等到什么什么再做，一般问题都不大的。应该会比较快的，哦，我觉得在一个

月的之内做手术的可能性非常大，我自己觉得，当然有的也不敢打保票，这种东

西，因为你要做一个手术，就必须得一个人走掉了，而且一般来说我们这边，

哦，因为他有一个就近原则嘛，国家的那个、那个分配这个肝脏。 

调查员：啊。 

廖大夫：可能，我们这边那个、那个供体的质量，应该算来说不错，因为我们，

那个、那个全国做成像我们这方面肯定是全国最好的。而且一般来说，我们都会

留必须较好的给自己医院做，那些个国家也知道有这种、这种，他，其实我们也不

违背他的一个那个、那个分配的一个原则嘛。 

调查员：噢～ 

廖大夫：因为从我们这里开始分配嘛。 

调查员：哦，从你们～ 

廖大夫：一般来说都比较好的，我们才用,......良性的嘛。 

调查员：到时候我们会不会知道那个供肝的人大概什么年龄啊 

廖大夫：一般来说的话，其实国家它也是不允许你们知道供体的一个信息。但是，

这样说吧，那个、那个一般来说，我自己，我，我，我，我也给你打保票，肯定

供体质量，肯定是非常好的。因为我们这么多年的那个、那个，就是说，就是以

前的，大约是这样子，因为我们，比如说我们，获取了 100 个肝脏，可能我们自己

中心也就做 20 个，有六七十，七八十都分配。所以我们一般都留好的做，这是肯

定是这样。 

调查员：噢，就留下好的做，是吧？ 

廖大夫：对，对 

调查员：噢，那你们那个有司法那个就包括那个什么反正就是那种 

廖大夫：对，对，对。其实，其实，我自己觉得司法质量，还不一定就是说，比现

在那些捐献的供体要质量好。不一定，这个不一定。 

调查员：啊。 

廖大夫： 因为我们这边经常很多，也是用十来二十岁的人，那个小孩，那种质量

非常好哎，而且还，我们现在就按照国家做脑死亡，一时是还根本用不完，就获



取的时间几乎没有，几乎没有获取，像以前那种，至少还要打枪套，还要心跳，

还停了几分钟，二十几分钟。 

调查员：噢，你说反而～ 

廖大夫：一般都是歇上十分钟之上，对。现在、现在这一部分时间都、都没有了。 

调查员： 噢 ～ 

廖大夫： 因为他、因为他已经就是脑死亡了。他脑死亡，就是他心跳还在跳，其

他的没有了，其他的功能没有了，是这样子的，所以他器官功能也不错的。 

调查员：噢～ 

廖大夫：也不错的。 

调查员：哎哟，好好好。那到时候，教授，那个不行，我到时给你短信，发给你

哈。 

廖大夫：对，对，如果您来，您决定来，您给我一个电话或者一个短信，我到时候

帮你安排安排，好吧？  

调查员：哎，最后做手术的时候，基本上应该是，就是你们那个院长，是吧？ 

廖大夫：对，对，对，对，对，对。 

调查员：我知道。 

廖大夫：但是我觉得可以相比别人我们，我们的优势，第一个供肝肯定比别人质量

可能要 ok，第二个肯定要快。对他来说，其实快可能是更安全的。等到你并发症

出来，你去哪里，去哪个医院都不会太安全的。  

调查员： 噢，是啊。 

廖大夫：这个肯定是，因为，因为～ 

调查员：是这样子 

廖大夫：对，因为做移植全国那么几家医院都很熟的，大家都很熟。 

调查员：嗯，嗯，嗯。你们说是，从技术也不相上下了？还他都是那种，那种，假

如做的比较那个，都积累了很多经验了。对吧，哈。 

廖大夫：对，对，对，对，对 。 

调查员：哎，你刚才跟我说，O 型，他这种 O 型的，一般来讲，就是按照你的估

计，哦，一个月应该是差不多，是可以的哈？ 

廖大夫：我觉得应该要 ok 的。一般 ok。 

调查员：噢，那这一个月，就基本上～尽量可以住在医院里等哈。 



廖大夫：因为我们每一个月的供体，一般会在 15 到 20 个，15 到 20 个我不相信会

没有一个合适的，比较好的 O 型的，应该一般来说这种机会可能比较少。就是一

个月还等不到的这种可能性稍微小一点。当然那我不敢打保票了。 

调查员：福建有个，我们有个朋友他就说，在你们院做的肾移植，说你们每年差不

多要做 300 来例呀，那个肾移植，是吧？ 

廖大夫：哎，有有有有有有。肯定有， 300 例，肯定有。 

调查员：嗯，那好，我今天先给你说到这个地方，大概问道这个情况 
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